

À Paris, le 21 septembre 2023

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Solène Garcin-Berson nouvelle déléguée générale de l'AFRA

Solène Garcin-Berson a été promue ce jeudi déléguée générale de l'Association Française du Rail (AFRA), qui rassemble les opérateurs alternatifs à la SNCF.

Le Conseil d'administration de l'Association Française du Rail (AFRA), réuni en ce jeudi 21 septembre, a choisi à l'unanimité de nommer Solène Garcin-Berson nouvelle déléguée générale de l'AFRA. Ancienne avocate, elle était depuis novembre 2019 directrice juridique de l'association.

« Promouvoir Solène Garcin-Berson était pour nous tous une évidence : directrice juridique depuis 2019, elle connaît bien l'AFRA, ses membres et nos enjeux, souligne Alexandre Gallo, président de l'AFRA. La concurrence est désormais présente sur le rail français : à nous de montrer avec l'AFRA qu'elle va permettre un fort développement de tout le secteur ferroviaire en s'installant durablement. »



« Je suis heureuse d'animer l'AFRA à ce moment si crucial où le rail doit être renforcé pour réussir la transition écologique, complète Solène Garcin-Berson, déléguée générale de l'AFRA. Concurrence encore timide en région, réseau vieillissant et peu performant et péages parmi les plus chers d'Europe pénalisant les acteurs désireux de développer l'offre de services librement organisés. Les obstacles restent nombreux pour les opérateurs alternatifs de transports de voyageurs comme de fret et il est important que l'AFRA les rassemble pour porter leur voix et leurs revendications. »*

Solène Garcin-Berson succède à Franck Tuffereau, délégué général depuis août 2016, qui a choisi de se consacrer à de nouveaux projets entrepreneuriaux.

* L'AFRA organise [son colloque annuel « Comment renforcer le rail pour réussir la transition énergétique ? »](#) le mercredi 4 octobre 2023, à l'Espace Saint-Martin (199bis Rue Saint-Martin 75003 Paris).

Biographie

Diplômée du M2 droit des affaires et fiscalité (Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne / HEC) et titulaire du diplôme d'avocat, Solène Garcin-Berson a exercé la profession d'avocat en droit privé des affaires pendant près de 8 ans au sein d'un cabinet spécialisé en procédures contentieuses.

Solène Garcin-Berson rejoint l'AFRA en novembre 2019 en tant que Directrice juridique. Elle assure le suivi des affaires juridiques de l'AFRA tant internes que relatives aux évolutions du cadre législatif et réglementaire du secteur ferroviaire,

dans un environnement régulé et dans le contexte d'ouverture à la concurrence. Elle accompagne les membres de l'AFRA dans les problématiques juridiques sectorielles qu'ils rencontrent. Elle participe plus généralement à l'animation des travaux de l'AFRA et la mise en œuvre de sa feuille de route. En 2022, elle a suivi le cycle Moisson-Desroches des jeunes dirigeants du ferroviaire porté par Fer de France.

En septembre 2023, elle est promue Déléguée générale de l'AFRA.

À propos de l'AFRA

L'Association Française du Rail (AFRA), créée en mars 2009, rassemble les opérateurs alternatifs à la SNCF : Transdev, Transdev Rail, Trenitalia France, Deutsche Bahn/Arriva, actives dans le transport de voyageurs ; CargoBeamer, DB Cargo France, Europorte (groupe Getlink), ETMF, LINEAS, RegioRail, T3M, Froidcombi, Captrain France, CFL Cargo France, Millet Rail, entreprises spécialisées dans le fret ferroviaire et le transport combiné ; Vossloh Rolling Stock, Alstom, Erion France, constructeurs et mainteneurs de matériel ferroviaire, la plateforme de distribution Trainline, Objectif OFP, Moreno, Akiem et AD Potentiel.

Contact presse

Jean-Marie Vinas - 06 03 26 67 84 - jeanmarie.vinas@ha-ha.fr